

Pèlerins sur le chemin de la prière

ÉCHOS DU



Conseil Général

Numéro 114 – Septembre – Octobre 2024

Le Gouvernement Général de l'Institut a tenu sa 2^{ème} session ordinaire du 23 septembre au 16 octobre 2024 à la Casa Generalizia à Rome. Celle-ci a débuté plus tardivement que les années passées du fait des célébrations du Bicentenaire de la Maison-Mère, les 14 et 15 septembre dernier à Ploërmel auxquelles tout le Gouvernement général a participé.

Ces échos portent à la connaissance de l'ensemble de la Congrégation les informations et les décisions suivantes :

1. Animation de la Congrégation

1.1 Echos des visites dans les Provinces et Districts

Le **Frère Hervé Zamor**, Supérieur général, a séjourné en **Haïti** du 7 juillet au 26 août 2024. Avec les Frères de la Province, il a vécu le temps de retraite annuelle et participé aux différents temps forts de la Province : premiers vœux des Novices et divers temps de formation pour les Frères et la Famille mennaisienne. Il a rencontré également le nouveau Frère Provincial et son adjoint pour un temps d'échanges et de formation. Cette année, il y a un seul novice. Ce dernier a donc rejoint le noviciat de Dapaong au Togo, qui accueille 3 jeunes du Congo, 2 du Rwanda, 1 du Togo et 1 d'Haïti.

Puis du 1 au 12 septembre 2024, le Supérieur général a participé aux deux premières semaines du Chapitre général des Pères de Picpus qui a eu lieu à Rome.

Le **Frère Jean-Paul Peuzé**, de Rome ou de France, a poursuivi virtuellement les visites des secteurs qui lui sont confiés. Ainsi il a aidé la nouvelle équipe provinciale en Ouganda à prendre ses fonctions ; il a eu plusieurs rencontres en ligne avec divers pays de l'Afrique de l'Ouest et de l'Afrique centrale. Il a également accompagné la Communauté Sant'Ivo de Rome lors du décès du Frère Marcello Simeoni.

Le **Frère Miguel Aristondo** est resté en juillet et en août à Bilbao. Il a collaboré à l'élaboration des cahiers d'animation de la Province, visité les camps d'été, présenté aux Frères le document capitulaire et participé à la retraite des Frères. En fin d'été, il a pu visiter quelques communautés.

Les **Frères Vincent Ssekate et Gildas Prigent** ont partagé leur temps entre les visites et l'accompagnement des communautés dans les secteurs dont ils ont la charge, et un séjour à Ploërmel, où avec les autres membres de l'équipe, ils ont coanimé la session des jeunes Frères se préparant aux vœux perpétuels.

Bicentenaire de la Maison-Mère et célébration des Jubilés

L'ensemble du Gouvernement général s'est retrouvé à la Maison Mère, quelques jours avant les célébrations du Bicentenaire. Le site de la Congrégation en a fait un large écho. Les Frères Jean-Paul Peuzé et Mario Forino ont célébré leur Jubilé d'or cet été à Ploërmel, ainsi que les autres Frères qui ont célébré leur 60^{ème}, 70^{ème}, 75^{ème} et 80^{ème} de vie religieuse. À cette même occasion, le Frère Supérieur général a envoyé de façon officielle en mission au Timor Oriental, les Frères Stéphane Le Pape, Christian Usengimana et Philippe Douti.

1.2 Règle de Vie

La nouvelle Règle de Vie a été déposée au Dicastère de la Vie Consacrée au cours du mois de juin dernier. Le Gouvernement général attend toujours son approbation.

Mais, le Conseil général a décidé d'introduire les nouveaux textes dans le **Calendrier religieux 2025**. C'est une belle occasion pour faire une lecture continue de la Règle de Vie

1.3 Mission du Timor Oriental

Les 3 Frères missionnaires (Stéphane Le Pape, Christian Usengimana, Philippe Douli) sont actuellement au Portugal, pour un temps d'apprentissage du portugais jusqu'à la fin de l'année.

Le Supérieur général a demandé à ce que chaque communauté de la Congrégation puisse prendre une heure d'adoration hebdomadaire, pour confier cette nouvelle mission au Seigneur.

1.4 Thème d'année

Le thème d'année de la Congrégation pour 2024-2025 se situe dans le cheminement spirituel proposé par l'Église dans le cadre de la préparation du Jubilé « **Pèlerins d'espérance** » qui débutera le 24 décembre 2024.

Un 2^{ème} **cahier d'animation** a été préparé et envoyé aux Supérieurs majeurs. Il comporte essentiellement deux parties : la première concerne les **Communautés** de Frères qui sont invitées à approfondir le Chapitre 7 de la Règle de Vie sur la Prière. La seconde partie propose des temps de formation permanente pour **Frères et Laïcs de la Famille mennaisienne**, autour des catéchèses du Pape François sur la prière.



1.5 Session en ligne des Frères Supérieurs majeurs

Suite à la mise en place par le Supérieur général et son Conseil, des 6 Commissions formées de Supérieurs majeurs ou autres personnes ressources sous la responsabilité d'un Frère Assistant (voir Echos du Conseil général précédent), cette session en ligne a permis de partager le travail accompli par ces commissions depuis le mois de juin dernier.

Des orientations et lignes d'action ont été élaborées pour chacune des Commissions. Celles-ci ont été enrichies par les échanges, propositions ou suggestions des Supérieurs majeurs rassemblés à cette session en ligne.

A chaque nouvelle session de Supérieurs majeurs, un nouveau point d'étape sera fait. C'est une nouvelle manière de travailler en mode synodal : le but étant d'aider le gouvernement général dans sa mission d'animation, de formation et d'accompagnement des différentes réalités de l'Institut.

2 Décisions du Frère Supérieur général et de son Conseil

2.1 Création de deux nouveaux Districts

Le Frère Supérieur général, du consentement de son Conseil, a décidé de créer deux nouveaux Districts : l'un regroupant les Frères de la RDC et l'autre, ceux du Rwanda. L'une des principales raisons qui motive cette décision est d'aider à préparer l'avenir de ces 2 secteurs : vie spirituelle, organisation, animation, gestion et ce, désormais de manière autonome, *selon la Règle de Vie*.

Le Frère Supérieur général, du consentement de son Conseil, nomme :

- **Frère Damien HABIMANA**, Visiteur du District du Rwanda pour un mandat de 4 ans.

En attendant que les conditions soient réunies pour le statut de District, le secteur Congo de l'ancien District Saint Jean-Paul II devient une **Délégation** sous la dépendance immédiate du Frère Supérieur général.

Le Frère Supérieur général est donc le Supérieur majeur immédiat de cette délégation.

Le Frère Supérieur général, du consentement de son Conseil, nomme :

- **Frère Bruno DJUKALEMA**, Délégué du Congo RDC pour un mandat de 1 an.

2.2 Nominations

Conformément à la nouvelle Règle de Vie, le Frère Supérieur général, du consentement de son Conseil, nomme :

- **Frère Pancras AMUSIIMA**, Directeur du Postulat de Kisubi (Ouganda) pour un mandat de 3 ans.
- **Frère Benedict ODHIAMBO**, Directeur du Postulat de Moshi (Tanzanie-Kenya) pour un mandat de 3 ans.

2.3 Admission à la profession perpétuelle

Le Frère Supérieur général, du consentement de son Conseil, admet à la profession perpétuelle :

- Les Frères **Alfred MUKASA, Deo RUHWEZA, Julius MANDELLA, Leonard SSEMANDA WASSWA, Noah TUSASIRWE et Richard KAGODA** de la Province Sainte-Thérèse de l'Enfant Jésus (Ouganda – Soudan du Sud).
- Les Frères **Abel Augustine KIULA, James Gwaoo OSOGO, Paul MUAKA MUSAU, Paul Joshua MWITI, et Pius Kimathi MURIUNGI** de la Province Saint-Michel Archange (Tanzanie – Kenya).

3 Communication

Le prochain Click Info – N° 9 paraîtra en décembre prochain. Il vous parviendra comme d'habitude, sur vos adresses électroniques. Pensez à faire connaître de nouvelles adresses mails auprès du Secrétariat général.

Il n'y aura pas de La Mennais Magazine – format papier – cette année.

Le site de la Congrégation (www.lamennais.org) va connaître prochainement un petit « toilettage ». Il est important que des nouvelles de tous les secteurs parviennent régulièrement au Secrétariat général. Il a été demandé à chaque Supérieur majeur de nommer un référent pour faire remonter les informations (photos, articles, revues) qui enrichiront aussi les Archives de la Congrégation.

Calendrier des membres du Conseil Général

Frère Hervé ZAMOR :

1 – 20 novembre 2024 :	Rome
12 novembre 2024 :	Dicastère pour l'Évangélisation
20 – 22 novembre 2024 :	Rencontre de l'USG
26 novembre – 7 décembre 2024 :	Côte d'Ivoire
16 – 22 décembre 2024 :	Tanzanie
30 décembre – 10 février 2025 :	Haïti
17 février – 7 mars 2025 :	Conseil général à Rome

Frère Jean-Paul PEUZE :

5 – 24 novembre 2024 :	Ouganda, visite des maisons de formation
25 novembre – 6 décembre :	Rome
9 décembre – 23 décembre :	Polynésie, visite de la Délégation
Janvier 2024 :	Rome, puis Ouganda – Chapitre de Province
17 février – 7 mars 2025 :	Conseil général à Rome

Frère Vincent SSEKATE :

28 octobre – 13 novembre :	Kenya – Tanzanie
14 novembre – 4 décembre :	Kisubi
4 décembre – 22 décembre :	Tanzanie
24 décembre – 5 janvier :	France - Chapitre de Province
17 février – 7 mars 2025 :	Conseil général à Rome

Frère Miguel ARISTONDO :

25 octobre – 27 Novembre :	Rome
Décembre :	Espagne
Janvier :	Visites communautés d'Espagne
17 février – 7 mars 2025 :	Conseil général à Rome

Frère Gildas PRIGENT :

Novembre :	Indonésie - Japon
Décembre :	Rwanda - Congo
Janvier :	Indonésie
17 février – 7 mars 2025 :	Conseil général à Rome

La prochaine session du Conseil général aura lieu à Rome, du 17 février au 7 mars 2025.